

## Paroles d'élèves de 2<sup>nd</sup>e 7

### Sortie de cohésion « Jeux de piste » à la forêt de l'Etang-Salé, Lundi 4 septembre 2023.

Ce lundi 4 septembre 2023, nous sommes partis en sortie de cohésion à la forêt de l'Etang-Salé avec notre professeur de français Mme Carnoy. Nous étions en groupe de 4 ou 5 élèves afin de créer des liens, nous n'étions pas avec nos amis. Cette sortie consistait en un jeu de piste : il fallait chercher des balises où étaient marqués des questions et des symboles qui nous permettaient de recomposer le mot « diversité » à la fin du jeu. Nous avions à notre disposition une carte où était notées les balises, une feuille d'informations pour répondre aux questions, et une feuille pour noter les réponses aux questions ainsi que les symboles et les lettres correspondantes.

Cette sortie m'a permis d'apprendre plein de choses sur mon île et que le travail d'équipe est une chose bien plus compliquée que l'on croit.

**Jade VERRE**

Même si on a failli se perdre, je trouve qu'on s'est assez bien débrouillé pour une première. Les qualités de chaque personne du groupe ont permis de réaliser le projet avec succès. Cette sortie pédagogique a été très enrichissante car on a pu apprendre un peu plus sur notre île, créer des liens avec les camarades de la classe et travailler en s'amusant en plein air.

**Anne-charlotte PAYET**

J'ai apprécié les découvertes liées à l'histoire de la Réunion, comme les 13 rivières pérennes qui coulent sur notre île toute l'année. En général, j'aime bien sortir en nature mais être accompagné est bien plus attrayant, j'ai donc en conséquence beaucoup aimé ces instants.

J'ai retenu qu'au final travailler en équipe est très intéressant et instructif, cela nous permet d'exploiter les forces de chacun. Aussi, ce mot, diversité, il représente beaucoup : cette variété dans l'environnement mais qui au final se complète, diversité est un terme plutôt mélioratif, il met en valeur les différences et nous laisse en tirer le meilleur.

**Ethan ERUDEL**

Je retiens surtout le fait que le travail en équipe n'est pas toujours une mince affaire et que le plus dur est de se mettre d'accord sur certaines décisions telles que choisir le chemin à prendre, surtout lorsque nous ne connaissons pas bien nos coéquipiers.

Pour conclure, je dirais que cette sortie a permis à certains de sortir de leur zone de confort et nous a permis à tous d'apprendre à mieux nous connaître et de passer du bon temps ensemble.

**Louis CHASSENIEUX**

Ce qui m'a particulièrement plu pendant cette journée, c'est l'ambiance d'excitation et d'enthousiasme qui régnait parmi la plupart de mes camarades de classe. Le jeu de piste nous a permis de travailler en équipe, de faire connaissance avec de nouvelles personnes et de renforcer les liens avec nos amis. La forêt de L'Etang-Salé était le cadre idéal pour cette aventure, avec ses sentiers sinueux, sa végétation exotique et son atmosphère mystérieuse.

Le jeu de piste en lui-même était une expérience assez intéressante. Nous avons dû chercher des balises cachées à travers la forêt. La lecture de la carte et la marche épuisante nous a poussés à réfléchir, à collaborer et à repousser nos limites. J'ai appris que la communication et

la coopération sont essentielles pour surmonter les obstacles, que ce soit dans le jeu ou dans la vie réelle.

De plus, cette journée d'intégration nous a également permis de redécouvrir la beauté naturelle de notre île. La forêt de l'Etang-Salé est un véritable trésor de biodiversité, et cette expérience m'a sensibilisé à l'importance de préserver notre environnement.

**Léa CORDONIN**

J'ai bien aimé le fait qu'on marche au soleil, cela a permis de raffermir mon bronzage. Mon groupe était gentil et cela a permis de sortir du lycée pour se connecter à la flore et à la faune.

**Tomy MAILLOT**

Ce que j'ai aimé dans cette sortie, c'est que j'ai pu faire connaissance avec de nouvelles personnes et que j'ai pu apprendre de nouvelles choses de façon ludique. J'ai adoré le moment de partage que nous avons eu à la fin de la journée avec toute la classe.

**Cécile K'BIDI**

Puis on a eu une merveilleuse leçon de vie très importante : qu'on est tous unique, on a tous nos différences et qu'on doit accepter les personnes comme elles sont.

**Maëlys CLAVIER**

Ce qui m'a plu dans cette sortie, c'était le fait de sortir et de faire du sport en extérieur et de pouvoir apprendre à mieux connaître les personnes de la classe et aussi de faire de l'orientation avec la recherche des balises.

Ce que j'ai retenu de la sortie, c'est que toutes les personnes sont différentes et qu'elles n'ont pas les mêmes qualités, C'est pourquoi il vaut mieux faire équipe et s'entraider que de rester seul.

**Manoah ASSON**

J'ai beaucoup aimé la sortie car je me suis rendu compte que je ne connaissais pas vraiment la classe et qu'avec cette sortie cela m'a aidé à mieux la connaître.

J'ai beaucoup aimé aussi parce que j'ai vu qu'il n'y avait plus forcément plusieurs groupes mais un seul qui se forme.

Ce que j'ai retenu de la sortie, c'est qu'il faut se soutenir et toujours rester regroupé.

**Maëlle AMONY**

Et pour finir, j'ai bien aimé le petit quiz à la fin de la sortie parce qu'on était tous réunis.

**Lucas JOHANNA**

En conclusion, je dirais que ça a été une bonne sortie. Je ne suis pas vraiment sportive ni douée en orientation. J'ai failli me perdre quelques fois mais sortir avec ma classe a été une bonne expérience. Même si j'étais assez septique à l'idée d'une sortie de cohésion de groupe, je pense réellement qu'elle nous a rapprochés et nous a laissé de bons souvenirs.

**Léïa DIJOUX**

Ce que j'ai retenu de cette sortie, c'est qu'ensemble nous pouvons mieux arriver à nos fins, et que chaque personne a des qualités différentes pour réussir les épreuves. Grâce à cela, nous nous sommes beaucoup aidés les uns les autres malgré nos différences.

**Keira DIJOUX**

Avant de quitter M. Contu pour aller manger, il nous a expliqué que ce mot « diversité » avait plusieurs sens et que c'était à nous de le définir. Il nous a également dit que nous étions là pour modeler la société de demain.

J'ai beaucoup aimé le but de cette sortie, car elle m'a permis de faire connaissance avec de nouvelles personnes. J'ai beaucoup aimé aussi l'ambiance qu'il y a eu lors du repas et les marshmallows de Mme Carnoy.

Si je devais dire quelque chose qui m'a déplu, ce serait le fait que j'ai été contrainte de marcher parce que mes coéquipiers ne voulaient pas courir.

Si je devais retenir une chose de cette sortie, ce serait que grâce à la diversité de chacun dans une équipe, on peut arriver à surmonter différents obstacles et à évoluer ensemble.

**Kellya GENCE**

J'ai globalement tout aimé, à part le fait que le sable de la forêt rentrait partout dans les sacs et les chaussures. A part cela tout était incroyable, surtout le jeu de fin après avoir mangé, le petit quiz par groupe. Grâce à cette sortie, j'ai pu apprendre les noms de certaines personnes et connaître un peu plus mes camarades. Cette journée était épuisante dans le bon sens du terme, et enfin j'ai appris que les rats utilisent les mouchoirs pour faire leur nid. Sur le coup ça m'a énormément surpris et perturbé depuis ce jour ; cela me choque énormément.

**Mélody FARELLE-COINDIN-VIRAMA**

J'ai beaucoup aimé cette sortie car j'aime la nature et les endroits tranquilles, le repas était bon et il y avait une bonne ambiance.

Ce que j'ai le moins aimé était le fait que ce soit en groupe, c'est dû à mon caractère, souvent je préfère faire les choses seul.

J'ai principalement retenu que le travail en groupe est partout et que l'on doit mettre à profit les qualités de chacun pour pouvoir avancer.

**Antoine PAYET**

Malgré le fait que je n'aime pas trop les randonnées (je n'aime pas trop marcher), j'ai apprécié certains points de cette sortie. Ma passion étant la photographie, plus particulièrement la photographie environnementale, j'ai pris énormément de plaisir à marcher observer, et photographier la faune et la flore. J'ai notamment pu profiter de cette sortie afin d'en apprendre plus sur la biodiversité des forêts de L'Etang-Salé.

Cette sortie à l'Etang-Salé m'a enseigné de nombreuses choses. J'ai appris à apprécier la beauté de la nature et à respecter l'environnement. Cette journée m'a appris m'a permis de créer des souvenirs inoubliables avec mes camarades de classe et de renforcer notre cohésion en tant que groupe.

En conclusion, cette sortie à L'Etang-Salé restera gravée dans ma mémoire. C'était une journée riche en découverte et en enseignement, et je suis reconnaissant d'avoir eu cette opportunité, merci.

**Tom CORDONIN**